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105, rue Montpellier, Saint-Basile-le-Grand (QC), J3N 1C6, 
 
 
 

 

Séance du Conseil d’établissement de l’école de la Mosaïque 

 tenue au salon du personnel le 28 mars. 
 

 
 
 

Présences 

Membres parents 
 

Madame Lysanne Gosselin 
Madame Catherine Lessard 
Madame Stéphanie Laflamme 
Madame Vanessa Bevilacqua 
Madame Geneviève Trudel 
Monsieur Sylvain Laporte 

Membres du personnel 
 
Madame Fanny Duquette, enseignante 
Monsieur Daniel Masson, technicien au service de garde  
Madame Marie-Pierre Loiselle, orthophoniste 
Madame Caroline Brunet, éducatrice spécialisée 
Madame Marie Dionne, enseignante 
Madame Marie-France Robert, orthopédagogue 
 
 

OPP 
  Virginie Maheux, Anne-Josée Boutin 

 

Absence 
 

Juan Esteban Varon Josas Mme Isabelle Fiset, directrice.  
 

 
Direction   Madame Jocelyne Montpetit, directrice par intérim.  

Madame Isabelle Papineau, directrice adjointe. 

Public 
 

 
 
*** À noter que vous retrouverez l’abréviation CÉ pour remplacer le terme Conseil d’établissement. 
 

1. Ouverture de 
l’assemblée et 
présentation des 
membres 

• 18h02 

2. Revue et adoption de 
l’ordre du jour 

 Proposé par Vanessa Bevilacqua 
 Secondé par Catherine Lessard 
 
 

3. Parole au public • OPP 
• Les parents du CÉ proposent de créer un fonds OPP pour permettre un 

fonds de roulement à l’organisation.  
• On apprend par le fait même que l’activité des petites bouchées ne sera pas 

reconduite cette année, comme prévu, mais plutôt reprise par Mme Karole 
à Noël. 

4. Approbation du 
compte-rendu du 6 
février 2023 

Proposé par Stéphanie Laflamme 
Secondé par Marie Dionne 
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5. Suivi au compte-rendu 
du 6 février 2023 
 

Photographe 

• Mme Papineau a envoyé le contrat de renouvellement, elle a demandé que la 

photo se fasse plus tôt dans l’année scolaire. 

Zone de duel 

• Une vidéo a été faite et envoyée aux parents pour expliquer la zone de duel. 

• L’école a reçu des bons commentaires, 1 seul commentaire négatif. 

6. Informations diverses :  
 

Inscriptions pour l’année 2023-2024 

• 566 élèves inscrits pour l’année 2023-2024 

• Les classes langages deviennent des classes ALLIÉ (enfants des classes langages 

et enfants en grande difficulté d’apprentissage (formation adaptée). 

OPP 

• Les fiches de l’OPP ont suscité des questionnements sur la présence ou non 

du personnel scolaire aux activités. Des changements ont été apportés sur 

deux des fiches.  

• Le Défi Génie s’en vient, tout va bien. 

L’équipe scolaire continue de travailler sur le CAP en écriture 

• Travaille avec des données probantes, scientifiques. 

• L’équipe est très ouverte, se remet en question, évolue. 

Les ateliers d’écriture ont eu lieu pour les enseignants. 

 

Conseil des élèves 

• A proposé plusieurs activités pour la semaine de Pâques. 

SDG 

• Les éducatrices du SDG ont eu droit à une formation sur le développement 

de l’enfant. Cela a été très apprécié. 

• Les surveillantes ont aussi eu une discussion avec Mme Papineau pour les 

mettre à jour sur quelques sujets. 

• Il est difficile de faire des formations pour tout le personnel car les horaires 

de tous et chacun ne sont pas les mêmes. 

 

6.1 Direction et personnel 
scolaire 

• Mme Montpetit sera en vacances au mois de mai. 

 



6.2 Service de garde • Les reçus d’impôts ont été distribués, les parents s’habituent à se rendre sur le 

portail Mozaik. 

• Journée pédagogique du 24 mars : 109 inscrits, 14 absents. Le thème était la 

cabane à sucre.  

• La période d’inscription au SDG pour l’année prochaine est en cours. Il manque 

environ 78 inscriptions pour le moment.  

• Il reste une dernière pédagogique en juin. 

6.3 Comité de parents  Rencontre du 16 février 2023 
 

 Présentation de la synthèse de la Consultation relative au PEVR 
2023-2027 

 Recommandations du CP ajoutées à la suite des consultations: 
- La politique relative aux services aux dîneurs : clarification des distinctions 

entre surveillant et éducateur 

- Politique relative au transport des élèves pour l’entrée et la sortie 
quotidienne des classes : ajout « veiller à la sécurité des élèves lors de 
l’entrée et la sortie du véhicule ». 

 
16 mars 2023 
 

 Consultation relative au PEVR 2023-2027 – Projet de vision et 
valeurs 

 
 Présentation du processus de désignation de trois membres du 

CA 
 

 Semaine nationale de l’engagement parental en éducation (28 mai 
au 3 juin 2023):  

 
Différents niveaux de reconnaissance sont offerts pour récompenser les lauréats 
choisis par les conseils d’établissement et les comités de parents :  
 
Mérite: 

- Un ou plusieurs parents de l’école (autant de parents que l’on veut) 
- Résolution du CÉ 
- Transmettre à la FCPQ avant le 15 avril 
- Tous les lauréats reçoivent un certificat 
- L’école est mentionnée lors de l’événement national 

 
Bronze : 

- Un seul parent par école 
- Résolution du CP 
- Transmettre à la FCPQ avant le 15 avril 
- Le lauréat reçoit un ruban 
- Le CP est mentionné lors de l’événement national 

 
Argent : 

- Un seul parent par CS 
- Résolution du CO 
- Transmettre à la FCPQ avant le 15 avril 
- Formulaire sur site web du FCPQ 
- Lauréat reçoit une médaille 
- Les noms des lauréats sont annoncés lors de l’événement national 

 
Ordre de la Fédération : 

- 1 parent par année 



- Résolution du CP 
- Déposer un dossier de candidature 
- Transmettre à la FCPQ avant le 15 avril 
- Comité national de sélection 
- Lauréat honoré lors de l’événement national et reçoit une épinglette en or 
- Tous les candidats sont présentés lors de l’événement national 

 
 Comité ÉHDAA 

Formation du Centre intégré de développement de la douance et du talent (CIDDT) 
sur la douance et la double exceptionnalité. Il y aura 3 volets (adulte/parent/école) du 
3 au 5 mai 2023. Le 4 mai 2023 se tiendra le volet Parents. 

 

6.4 OPP Activité 4 à 6 de la rentrée 
• Activité devant l’école, pas de frais. 
• Pas d’obligation d’avoir du personnel de l’école. 
• L’OPP va s’occuper de l’organisation avec la Ville. 
• Il ne devrait pas y avoir de dépenses pour ce projet, mais sinon l’OPP 

reviendra solliciter la collaboration du CÉ.  
• L’OPP a déjà une subvention pour des petites collations. 
• Stéphanie Laflamme propose qu’il soit possible de faire une présentation 

du CÉ aux parents à l’occasion de cet évènement. 
 

Guide d’accueil pour les nouveaux arrivants 
• L’OPP le rédige actuellement et le guide sera remis lors de l’activité du 4 à 

6 de la rentrée. 
• Mais le guide devrait être prêt pour la journée d’intégration des élèves de 

maternelle en juin. 
 

Vente de fines herbes 
• L’OPP a dû trouver un nouveau fournisseur. 
• Ce sont des fines herbes bio qui seront vendues à des prix compétitifs. 
• Dès cette semaine l’OPP va distribuer les feuilles de commandes.  

 

7. Pour adoption 
 

 

7.1 Mesures dédiées 
transférées à l’école 

- Voir le document joint. 

- Mme Montpetit nous confirme que tous les montants ont été reçus et dépensés.  

 

Proposé par Caroline Brunet 

Secondé par Daniel Masson 

7.2 Montant pour soutenir 
les dépenses de l’OPP 
 
 

• À l’avenir, il est proposé de faire un « projet OPP » (un peu comme un poste 

budgétaire), pour permettre de comptabiliser les entrées et sorties d’argent 

de l’OPP.  

• Journée internationale (besoin décision du CÉ), 26 avril 2023 
-Confirmation de 16 kiosques sur place 
-Des coûts sont à prévoir : 1007$ 

1. Passeports pour les enfants 
2. Autocollants 
3. Pause-café pour les bénévoles 
4. Éléments décoratifs 
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5. Divers, imprévus …  
 

• Défi Génie inventif (besoin décision du CÉ) 
-5 avril 2023 

             -Des coûts sont à prévoir : 120 $ 
1.    Dîner pour les bénévoles 
2.  Matériel 
3.  Décorations 

 
• Les membres du CÉ demandent s’il est possible de prendre du matériel de 

l’école au lieu d’acheter du nouveau matériel. 
 Les parents de l’OPP disent qu’assurément si du matériel est 

disponible, ils prendront celui de l’école.  
 

• Il reste aussi 55$ des inscriptions au club d’échecs qui pourra permettre 
de financer des activités futures. 

 
• Le CÉ est d’accord. 

 
• Friperie 

-Changement de date proposé :7-8 juin au lieu du mois d’avril (pendant les 
heures du service de garde). 
-Le CÉ est d’accord avec le changement de date. 
-Enjeu d’entreposage pour les vêtements à collecter. Les parents de l’OPP 
entreposeront les vêtements chez eux. 
-Les parents de l’OPP vont discuter avec Mme Papineau pour déterminer 
la meilleure façon de collecter les vêtements sans déranger. 
 

• Soirée cinéma extérieur 
-Prévue pour le mois de septembre 2023, dans la cour arrière de l’école. 
-Vente de jus et collations sera faite sur place. 
-Le CÉ est d’accord. 

 

Proposé par Vanessa Bevilacqua 

Secondé par Geneviève Trudel 

 

8. Pour approbation  

 
8.1   Règles de 
fonctionnement du SDG, 
journées pédagogiques et 
du service aux dîneurs 
 
 
 

 

 

• Seul changement fait par M. Masson aux règles de fonctionnement 

du SDG Centre de services scolaire est au point 7.3 : ne demande 

pas aux parents d’aviser le SDG en cas d’absence. Seulement 

besoin d’aviser l’école. 

• Autre petite différence : il y a 0,50 $ de plus au préscolaire, car le 

temps du dîner est plus long. 

• Stéphanie Laflamme nous indique que le processus pour apporter 

des modifications aux règles sera plus facile l’année prochaine.  

Proposé par Marie Dionne 

Secondé par Catherine Lessard 
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9. Pour information  

 9. 1 Suivi projet éducatif Mme Papineau explique. 

• Le comité a commencé à avoir des rencontres lors de l’assemblée 

générale des enseignants 13 mars plusieurs membres du personnel 

ont été rencontrés pour déterminer les valeurs de l’école. Cela 

faisait suite à un sondage qui avait été envoyé pour déterminer les 

valeurs du personnel.  6 valeurs sont ressorties de ce sondage.  

• Le 13 mars, le travail a porté sur ces valeurs. Par la suite, il y a eu 

un vote pour déterminer les valeurs prioritaires. 

• Le même processus a été fait avec les éducatrices et les 

surveillantes du SDG. 

• À une autre rencontre, le 17 mars, un sous-comité a travaillé à 

élaborer la vision de l’école. Mme Stéphanie Laflamme était 

présente. 

Au prochain CÉ, probablement que nous pourrons être informés des trois 

valeurs déterminées. 

 9.2 Suivi cour d’école  

 
• Les travaux commenceront le 30 mars 2023, selon le plan présenté 

précédemment au CÉ. 

• L’école ira de l’avant avec l’achat du cabanon également.  

 9.3 Fond à destination   
spéciale 

• Pour les dépenses de l’OPP, nous devrions prendre l’argent dans le fonds à 

destination spécial. Ce fonds est actuellement de 79 807, 92 $. Il y a 74 636, 

30 $ de ce fonds engagé dans le projet cour d’école, 3 164, 54 $ pour LHM 

et 1622,09 $ dans le projet musique. Il reste donc 385 $ dans ce fonds.  

• Selon Mme Montpetit, s’il manque d’argent l’école peut avancer les fonds 

requis..  

 

10. Pour consultation  

 10. 1 Planification de la 
consultation obligatoire 
auprès des élèves 

• Il serait intéressant de sonder les enfants sur les sujets qui les  

intéressent pour les activités de lecture et d’écriture.  

• Les parents proposent de sonder le sentiment face à ses 

compétences scolaires (sentiment par rapport à différentes 

matières), sociales, gestion des conflits, et le sentiment 

d’appartenance à l’école (les activités qui les motivent à l’école, 

autres sentiments par rapport à l’école, sonder quelles sont les 

personnes significatives et de confiance pour eux.)  

• Le sondage sera fait par la direction de l’école et nous sera 

présenté par courriel ou au prochain CÉ. 

• Normalement le sondage sera fait par les enfants en mai. 

• Le sondage devrait être fait à l’école.  



• Il y a la proposition de sonder uniquement les élèves de 4e-5e-6e 

année en classe (peut-être 3e année aussi). Si on veut sonder les 

plus petits il faudrait le faire à la maison.   

10. 2 Consultation pour 
établir les critères de 
sélection d’une direction 
d’école 

Modifications : 

• Date de la résolution 

• Changer le nom de la présidente du CÉ  

• Changer « commission scolaire » pour « centre de services 

scolaires » 

• Enlever les « être capable de », « s’assurer de », « permettre de », 

dans la section sur les compétences. 

• Les deux colonnes du tableau ne correspondent pas. Il faudrait être 

en mesure de faire correspondre les deux. 

• Lysanne et Catherine feront une proposition de nouveau tableau et 

elle nous le soumettra par courriel ou à la prochaine rencontre du 

CÉ. 

Proposé par Daniel Masson 

Secondé par Marie-France Robert 

 

10.3 Discussion sur le post 
du spotted St-Basile 

Sylvain Laporte propose que le CÉ élabore une marche à suivre à 

l’administrateur de Spotted St-Basile avec des critères et une marche à 

suivre avant de publier un post.  

- Le CÉ est d’accord. 

- Le CÉ propose aussi de faire un message dans le prochain Info- 

Mosaique.  

11. Correspondance  

12. Levée de séance 
 

8h33 
Proposé par Fanny Duquette 
Secondé par Sylvain Laporte 

  13. Documentations jointes :   Compte-rendu 6 février 2023 

 Mesures dédiées 

 Modèle de résolution C.É. 

 Règles de fonctionnement du SDG 
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